

Décès de Daniel Cribier

Daniel Cribier est décédé vendredi dernier, 26 février à l'âge de 83 ans. Il fut le premier directeur du laboratoire Léon Brillouin et dirigea le Département de Physique Générale (DPG) puis l'Institut de recherche fondamentale (IRF) du CEA, de 1987 à 1990.



Après des études de physique à la Sorbonne, Daniel Cribier prépare au Collège de France une thèse sur la diffusion des rayons X dans la fluorine. Il entre en 1958 au CEA et collabore à la conception et à l'exploitation d'expériences avec des faisceaux de neutrons sur le réacteur EL3 de Saclay. Il participe à la mise en place de l'institut Laue-Langevin à Grenoble, toujours en activité, un des très grands instruments de la recherche autour des faisceaux de neutrons. Il contribue ainsi à l'ouverture du CEA sur le reste de la communauté scientifique française (universités, CNRS) et européenne. Partisan du maintien d'une source nationale de neutrons thermiques en région parisienne, il pilote le projet du futur réacteur Orphée et guide les premiers pas du Laboratoire Léon Brillouin, qu'il dirige à partir de 1975.

Un an plus tard, il devient Chef des Services de Physique Générale du CEA. La même année, il reçoit le prix Alexandre Joannides de l'Académie de sciences pour l'ensemble de ses travaux sur l'étude de la matière condensée par les faisceaux de neutrons.

De 1981 à 1987, il dirige le Département de Physique Générale (DPG). Il succède en 1987, à Jules Horowitz à la tête de l'Institut de Recherche Fondamentale (IRF) du CEA. En 1990, l'Institut donnera naissance aux deux directions actuelles de recherche fondamentale au CEA : celle des Sciences de la Matière (DSM) et celle des Sciences du Vivant (DSV).

Il sera par la suite membre du comité consultatif du Programme de fusion européen, ainsi que conseiller auprès de l'administrateur général du CEA et du directeur général du CNRS pour les grands équipements scientifiques.

Daniel Cribier était Chevalier de la légion d'honneur, Chevalier dans l'ordre national du Mérite et Commandeur de l'Ordre des palmes académiques.